
N. 1  Anno V  gennaio 2021

Gen. C.A. Giovanni Nistri
(cedente)

LL''  aavvvviicceennddaammeennttoo  
ddeell  CCoommaannddaannttee  GGeenneerraallee  ddeellll''AArrmmaa

Il  15  gennaio  2021  ha  avuto  luogo 

la cerimonia di avvicendamento nella 

carica  di  Comandante  Generale 

dell’Arma  dei  Carabinieri  tra  il 

Generale  di  C.A.  GGiioovvaannnnii   NNiissttrrii 

(cedente)  e  il  Generale  di  Corpo 
d’Armata  TTeeoo   LLuuzzii  (subentrante). 

Dopo  aver  deposto  una  corona  di 

alloro  al  sacrario  dei  caduti  presso  il 

museo storico  i due generali, si sono 

recati    alla  Legione  allievi  verso  le 

10:30  per  la  cerimonia  di 

avvicendamento  senza  invitati  per 

l’emergenza  Covid.  Era  presente  il 

medagliere dell’Arma portato dai soci 

MMaaddoottttoo, TTaabbiill ii e GGiioorrggiiaannnnii. 

Il    nuovo Comandante Generale  dell’ 

Arma  dei  Carabinieri  il  generale  Teo 

Luzi  designato  dal  consiglio  dei 

Ministri,  dal  6  settembre  del  2018, 

fino ad oggi,  ha ricoperto l'incarico di 

Capo  di  Stato  Maggiore  si  è  distinto 

nella  sua  carriera  per  gli  incarichi 

prestigiosi  e  la  loro    brillante 

conduzione.  Nato  a  Cattolica  il  14 

novembre  1959,  ha  intrapreso  la 

carriera  militare  nel  1978  con  la 

frequenza  del  160°  Corso 

dell’Accademia  Militare  di  Modena, 

completando  gli  studi  militari  presso 

la  Scuola  Ufficiali  Carabinieri  di 

Roma nel biennio 19801982. 

Ha  conseguito  la  laurea  in 

Giurisprudenza  presso  l’Università 

degli  Studi  “La  Sapienza”  di  Roma  e 

quella  in  “Scienze  Internazionali  e 

Diplomatiche”  presso  l’Università 

degli  Studi  di  Trieste,  a  cui  si  è 

aggiunto  il  Master  di  2°  livello  in 

“Scienze  strategiche”  presso 

l’Università degli Studi di Torino. Luzi 

ha  retto  incarichi  di  comando  per 

oltre  18  anni  e,  in  particolare,  quello 

di  Comandante  della  Compagnia  di 

Roma  Centro  (19841992)  e  dei 

Comandi provinciali di Savona (2001

2003) e Palermo (20072012). 

In  ultimo,  dal  2016  al  2018,  è  stato 

Comandante  della  Legione 

Carabinieri “Lombardia”. 

Il    Presidente  della  Sezione  avendo 

stabilito  da molti  anni  un  rapporto  di 

amicizia  con  il  nuovo  comandante 

generale,  gli  ha  scritto  una  lettera 

personale  di  congratulazioni  per  il 

nuovo prestigioso incarico. 

Il   Generale Luzi ha risposto con una 

lettera personale scritta di suo pugno 

nella  quale  ringraziava  con  toni 

amichevoli  lodando  l’operato  che  il 

“caro  Domenico”  aveva  svolto  nella 

sua  qualità  di  Presidente    della 

Associazione e per quello che ancora 

la  Sezione  potrà  svolgere, 

pregandolo  di  estendere  i  suoi  saluti 

a tutti i soci e sottolineando il piacere 

di un incontro in tempi migliori.

                                                                                                                    

                                                                          La Redazione

Gen. C.A. Teo Luzi
 (subentrante)
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Siamo a gennaio del 2021 ci siamo  lasciati alle spalle un 

2020 da dimenticare,  dove  il  ruolo della  vita ha  lanciato  i 

dadi  e  ha  sconvolto  le  nostre  esistenze  lasciandoci 

l’amaro in bocca. Che cosa ci aspettiamo da questo 2021? 

E’  iniziato con la speranza di riuscire a superare  la crisi e 

il desiderio di  tornare alla normalità  immersi  in  realtà e  in 

esperienze  che  ci  sono  consuete;  ad  avere  ospedali  non 

investiti  dall’emergenza,  scuole  e Università  aperte,  per  i 

nostri bambini e i nostri giovani, anziani non più isolati per 

necessità  e  precauzione,  fabbriche,  teatri,  ristoranti, 

negozi  pienamente  funzionanti  e  trasporti  regolari. 

Vorremmo ritrovare normali contatti con i Paesi a noi vicini 

e con  i più  lontani, con  i quali abbiamo costruito  relazioni 

in  tutti  questi  anni. Aspiriamo a  riappropriarci  della nostra 

vita.

Lo  stesso  Presidente  della  Repubblica  nel  discorso  di 

saluti  per  la  fine  dell’anno  e  l’inizio  del  2021  ha 

manifestato  il  suo doloroso  rammarico e  la  sua vicinanza 

agli  Italianii::   ””IIll   vviirruuss,,   ssccoonnoosscciiuuttoo   ee   iimmpprreevveeddiibbiillee,,   ccii   hhaa  

ccoollppiittoo   pprriimmaa   ddii   ooggnnii   aallttrroo   PPaaeessee   eeuurrooppeeoo..   ÈÈ’’   ssttaattoo   ll’’ iinniizziioo  

ddeell   ttuunnnneell..   ccoonn   llaa  ddrraammmmaattiiccaa  ccoonnttaabbiilliittàà  ddeeii   ccoonnttaaggii,,  ddeellllee  

mmoorrttii   ee   llee   iimmmmaaggiinnii   ddeellllee   ssttrraaddee   ee   ddeellllee   ppiiaazzzzee   ddeesseerrttee,,   llee  

ttaannttee  ssoolliittuuddiinnii  ee   iill  ppeennssiieerroo  ssttrraazziiaannttee  ddii   cchhii  mmoorriivvaa  sseennzzaa  

aavveerree  aaccccaannttoo  ii  pprroopprrii  ccaarrii..

LL’’aarrrriivvoo   ddeellll’’eessttaattee   hhaa   ppoorrttaattoo   ccoonn   sséé   ll’’ ii ll lluussiioonnee   ddeelllloo  

ssccaammppaattoo   ppeerriiccoolloo,,   uunn   ddiiffffuussoo   rriillaassssaammeennttoo,,   ccoonn   iill  

ddeessiiddeerriioo,,   ccoommpprreennssiibbiillee,,   ddii   rriiccoommiinncciiaarree   aa   vviivveerree   ccoommee  

pprriimmaa,,  ddii  ppoorrrree  ttrraa  ppaarreenntteessii  qquueessttoo  iinnccuubboo””.

A  settembre  invece  si  è  scatenata    la  seconda  offensiva 

del  virus.    Ancora  contagi  –  siamo  oltre  due  milioni   

ancora  vittime,  ancora  dolore  che  si  rinnova.  Mentre 

continua l’impegno generoso di medici e operatori sanitari, 

l’Italia  ha pagato un prezzo  molto  alto  anche  in  questa 

circostanza.  Sergio  Mattarella  ha  continuato  il  suo 

discorso e ha detto::   ““RRiivvoollggeennddoommii   aa   vvooii   ppaarrttoo   pprroopprriioo   ddaa  

qquuii::   ddaallllaa   nneecceessssiittàà   ddii   ddaarree   iinnssiieemmee  mmeemmoorriiaa   ddii   qquueelllloo   cchhee  

aabbbbiiaammoo   vviissssuuttoo   iinn qquueessttoo   aannnnoo..   SSeennzzaa   cchhiiuuddeerree   ggllii   oocccchhii  
ddii   ffrroonnttee   aallllaa   rreeaallttàà..   LLaa   ppaannddeemmiiaa   hhaa   ssccaavvaattoo   ssoollcchhii  

pprrooffoonnddii   nneellllee   nnoossttrree   vviittee,,   nneellllaa   nnoossttrraa   ssoocciieettàà..   HHaa   aaccuuiittoo  

ffrraaggiilliittàà  ddeell  ppaassssaattoo..  HHaa  aaggggrraavvaattoo  vveecccchhiiee  ddiisseegguuaagglliiaannzzee  

ee   nnee   hhaa   ggeenneerraattee   ddii   nnuuoovvee..   TTuuttttoo   cciiòò   hhaa   pprrooddoottttoo   ppeessaannttii  

ccoonnsseegguueennzzee   ssoocciiaallii   eedd  eeccoonnoommiicchhee..  AAbbbbiiaammoo  ppeerrssoo  ppoossttii  

ddii   llaavvoorroo……   ÈÈ   qquueessttaa   llaa   rreeaallttàà,,   cchhee   bbiissooggnnaa   rriiccoonnoosscceerree   ee  

aaffffrroonnttaarree..   AAddeessssoo   ssttiiaammoo   mmeetttteennddoo   iinn   aattttoo   ssttrraatteeggiiee   ppiiùù  

ccoommpplleessssee,,   aa   ppaarrttiirree   ddaall   ppiiaannoo   ddii   vvaacccciinnaazziioonnee,,   PPeerr   iill  

vvaacccciinnoo  ssii  èè   ffoorrmmaattaa,,  aanncchhee  ccoonn   iill  ccoonnttrriibbuuttoo  ddeeii  rriicceerrccaattoorrii  

iittaalliiaannii,,  uunn’’aalllleeaannzzaa  mmoonnddiiaallee  ddeellllaa  sscciieennzzaa  ee  ddeellllaa   rriicceerrccaa,,  

ssoorrrreettttaa   ddaa   uunn   iimmppoonneennttee   ssoosstteeggnnoo   ppoolliittiiccoo   ee   ffiinnaannzziiaarriioo  

cchhee   nnee   hhaa   mmoollttiipplliiccaattoo   llaa   vveelloocciittàà   ddii   iinnddiivviidduuaazziioonnee..  

VVaacccciinnaarrssii  èè  uunnaa  sscceellttaa  ddii   rreessppoonnssaabbiilliittàà,,  uunn  ddoovveerree..  TTaannttoo  

ppiiùù   ppeerr   cchhii   ooppeerraa   aa   ccoonnttaattttoo   ccoonn   ii  mmaallaattii   ee   llee   ppeerrssoonnee   ppiiùù  

ffrraaggiillii..”” 

Noi  ci  chiediamo  si  poteva  fare  di  più  e  meglio? 

Sicuramente sì, molti errori  sono stati  commessi, ma non 

dobbiamo dimenticare che la società non si è fermata ora 

dobbiamo  guardare  al  futuro  e  prepararlo,  per  questo  è 

fondamentale  l’importanza  di  mantenere  le  precauzioni 

raccomandate  fintanto  che  la  campagna  vaccinale  non 

avrà  definitivamente  sconfitto  la  pandemia.  La  ripresa  la 

ripartenza  sarà  il  centro  della  vita  futura  per  tutti  noi, 

cerchiamo  insieme  di  essere  uniti,  rispettosi,  solidali,  un 

vero popolo. 

                                                                          La Redaion

IIll  PPrreessiiddeennttee  SSeerrggiioo  MMaattttaarreellllaa  nneell  mmoommeennttoo  iinn  ccuuii  
pprroonnuunncciiaa  iill  ssuuoo  ddiissccoorrssoo  aallllaa  NNaazziioonnee
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GGiioorrggiioo  MMiioo  ee

  CCaarrlloo  RRooggaannii  

tteerrmmiinnaannoo  iill  

sseerrvviizziioo  aattttiivvoo

Malinconia? Emozione? Rimpianto? Sicuramente un misto di 

questi  sentimenti ha coinvolto  il  cuore e  la mente dei nostri 

corazzieri,  GGiioorrggiioo   MMiioo  e  CCaarrlloo   RRooggaannii  lasciano  il  servizio 

attivo,  è  arrivato  anche  per  loro  il  momento  di  levare  la 

divisa,  In  realtà noi  siamo sicuri  che non  la  toglieranno mai 

perchè  rimarrà  sempre  dentro  i  loro  cuori  e  la  loro  mente. 

Corazzieri si  rimane infatti per tutta la vita, è un sentimento 

che si è talmente radicato dentro il loro animo e in tutti coloro 

che  hanno  svolto  il  servizio  di  istituto  presso  il  Presidente 

della Repubblica, che ormai  fa parte di  loro a  tutti gli effetti. 

Rogani si è arruolato nell’83 e fino al 1990 ha fatto parte del 

Reggimento  Carabinieri  a  cavallo  partecipando  a  numerosi 

caroselli.  Dal  2591990  è  stato  in  forza  al  Reggimento 

Corazzieri dove ha svolto tutti i servizi di rappresentanza fino 

al 9 gennaio di quest'anno, giorno del suo congedo. Giorgio 

Mio invece ha fatto parte di una tradizione di famiglia perchè 

il  padre  Giulio  Mio  è  stato  corazziere  dal    1950  al  1958  e 

oltre  ai  servizi  di  rappresentanza  è  ricordato  come  sportivo 

nella  squadra  di  canottaggio  ottenendo  molti  risultati, 

vincendo i campionati  italiani ed i giochi del Mediterraneo. Il 

figlio  Giorgio  arruolato  il  251982  ha  svolto  servizi  di 

responsabilità sia in sede che nelle varie trasferte al seguito 

del  Presidente  della  Repubblica,  dimostrando  capacità  ed 

impegno  fino  a  ricoprire  negli  ultimi  anni  l'ambito  ruolo  di 

Maresciallo  di  Palazzo.                               
                                                                         La Redazione

IIll  GGeenneerraallee  MMaarriioo  CCiinnqquuee  aassssuummee  llaa  ccaarriiccaa  ddii  
CCaappoo  ddii  SSttaattoo  MMaaggggiioorree  ddeellll’’AArrmmaa  ddeeii  CCaarraabbiinniieerrii

Il  Generale  di  Divisione  Mario  Cinque, 

lasciando  l’incarico  di  Sottocapo  di  Stato 

Maggiore ricoperto dal settembre 2018,  è 

subentrato nella carica di Aiutante di Stato 

Maggiore  dell’Arma  dei  Carabinieri 

lasciata  il  15  gennaio  u.s.  dal Gen.  C.A. 

Teo Luzi nominato Comandante Generale 

dell’Arma dei Carabinieri. Un ruolo quello 

di  Cinque,    sicuramente  prestigioso  che 

gli  fa onore e che merita a  tutti gli effetti. 

Nato a Napoli il 06 febbraio 1963, sposato 

con due figli, ha intrapreso la vita militare 

nel 1978,  frequentando  la Scuola Militare 

“Nunziatella” di Napoli e successivamente 

i corsi dell’Accademia Militare di Modena, 

della Scuola di Applicazione Carabinieri in 

Roma  e  della  Scuola  di  Guerra  a 

Civitavecchia,  è  laureato  in 

Giurisprudenza  e  in  Scienze  della 

Sicurezza  Interna  ed  Esterna  ed  ha 

conseguito  un  Master  in  “Scienze 

Strategiche”.  Durante  la  sua  carriera  ha 

assunto  numerosi  e  impegnativi  incarichi 

sia  in campo addestrativo che territoriale, 

in  quest’ultimo  caso  ha  operato  per 

diversi anni nel Lazio, quale Comandante 

della  Compagnia  di  Bracciano  e  del 

Reparto  Territoriale  di  Frascati,  in 

Campania,  quale  Comandante 

Provinciale  di  Napoli  e  della  Legione 

Campania.  In  Sicilia  è  stato  anche 

Comandante  della  Sezione  Anticrimine 

del Raggruppamento Operativo Speciale. 

Tra  i  suoi  periodi  di  comando  presso  il 

Comando  Generale  dell’Arma  dei 

Carabinieri,  ricordiamo  Capo  Sala 

Operativa  e  Capo  Ufficio  Operazioni, 

Capo  Ufficio  Personale  Ufficiali  e  Capo 

del  I  Reparto.  Inoltre,  da  Colonnello,  ha 

retto  l’incarico    di  Comandante  del 

Reggimento Corazzieri  e    di   Aiutante  di 

Campo  del  Presidente  della  Repubblica. 

Alla Sanfront lo ricordano ancora tutti per 

le  capacità,  la  responsabilità,  la  perizia 

gestionale senza mai dimenticare il valore 

degli uomini, le loro predisposizioni, i loro 

orientamenti  e  le  loro  esigenze.  E’  stato 

un    grande  comandante  che,  oltre  alla 

perizia e alla competenza, ha espresso,
umanità  e  vicinanza  al  reparto 

dimostrandosi  anche  un  grande  uomo. 

Noi  Corazzieri  così  lo  ricordiamo  e  ci 

complimentiamo  con  lui  per  questo 

meritatissimo traguardo.

                                            La Redazione

IIll  GGeenneerraallee    MMaarriioo  CCiinnqquuee

LLaa  vviittaa  ccaammbbiiaa  ......
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MMeessssaa  ddeellll''EEppiiffaanniiaa  22002211
UUnnaa  rraapppprreesseennttaannzzaa  ddeellllaa  AAssssoocciiaazziioonnee  èè  ssttaattaa  iinnvviittaattaa  aa  
ppaarrtteecciippaarree  aallllaa  cceelleebbrraazziioonnee,,  nneellllaa  ccaappppeellllaa  ddeellllaa  SSaannffrroonntt,,  

ddaall  CCoommaannddaannttee  ddeell  RReeggggiimmeennttoo

Il  6  gennaio,  giorno  dell’Epifania,  nella  cappella  della  caserma  Sanfront  si  è 

svolta  la  Messa  officiata  dal  nostro  cappellano  militare  don  Sergio.  Erano 

presenti  il  comandante  del  Reggimento  con  la  moglie  Simona,  il  Tenente 

Colonnello  Buti,  un  ufficiale  sei  militari  e  su  invito  del  Colonnello  Magrini  il 

presidente  della  nostra  Associazione  con  la  moglie  Luisella  e  un  socio. 

L’attenzione  che  i  Corazzieri  in  servizio  rivolgono  sempre  all’A.N.C  sancisce 

ancora  una  volta,  anche  in  momenti  difficili,  il  legame  stretto  che  li  unisce. 

Nell’omelia il sacerdote ha voluto sottolineare il concetto di stella inteso in varie 

sfaccettature; "come luce che si apre al mondo contro le tenebre del peccato, 

come guida verso una redenzione, come dono all’umanità. La stella è un dono 

perchè  è  luce  e  i magi  astronomi  e  studiosi  del  cielo  la  vedono  comparire  e 

sanno  che  la  sua  apparizione  significa  la  venuta  di  un  nuovo  re,  secondo  le 

antiche tradizioni” afferma don Sergio e poi prosegue dicendo che la seguono 

senza  farsi  domande  verso Gerusalemme  città  dove  un  tempo  si  riunivano  i 

sovrani, ma non sanno chi potrà essere questo  re e giunti seguono  la parola 

che li porta a Betlemme. Ognuno di noi nella vita ha una o più stelle da seguire, 

basta  affidarsi  e  saperle  riconoscere,  sono  doni  che  ci  indicano  la  via  da 

ricercare, il viaggio da percorrere nella vita per raggiungere la meta. Guardiamo 

dentro  noi  stessi,  apprezziamo  di  più  i  valori,  anche  il  silenzio  e  la  caserma 

desolatamente vuota portano a queste riflessioni. Auguriamoci che questo 2021 

iniziato da poco più di un mese ci aiuti a trovare la nostra stella.                
La Redazione

BBeenneeddiizziioonnee  ddeeii  ccaavvaallllii  aallllaa  SSaannffoonntt

Tra  uomo  e  cavallo  se  c’è  sintonia    nasce  un 

binomio da un unico cuore, che batte all’unisono 

e  che  vive  tra  loro  e  per  loro.  Uno  speciale 

rapporto  di  reciproca  fiducia  e  rispetto  che  si 

instaura  in  forma completa,  caratterizzata da un 

forte  affiatamento,  è  un  legame  talmente  unico 

da creare una sincronia emotiva. Proprio questo 

è  ciò  che  coesiste  tra  corazziere  e  cavallo, 

insieme  lavorano  e  si  intendono  per  un  miglior 

espletamento  dei  servizi  d’onore.  Nel  pieno 

rispetto  di  questi  valori  alla  Sanfront,  in 

occasione  della  celebrazione  di  Sant'Antonio 

Abate,  protettore  degli  animali,  si  è  svolta  la 

tradizionale  benedizione  dei  cavalli    nel 

maneggio,  alla  presenza  del    comandante  del 

Reggimento  Colonnello  Magrini  ed  officiata  dal 

cappellano  militare  Don  Sergio.                       
La Redazione

CCOOPPIIAA    RRIISSEERRVVAATTAA    AAII    SSOOLLII    SSOOCCII


